
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Patrick Walkowiak
Protokollführung: Jaron Schönwotz

26. März 2023, 14:00 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Sascha Barz, Amanda Mischo, Daniel Petrasch,
Lilly Engbrecht, Jannik Gondolf, Leon Machunze, Friedrich Strube, Cederik Krebs,
Katharina Leitmann, Lennart Ahrens, Frederike Menn (ab 15:52), Jaron Schönwitz

Weitere Anwesende: Alexander Kazatzky, Noah Eichhorn, Patrick Walkowiak,
Günther Heemann (bis 16:04), Eric Biedlingmaier (ab 15:52)

Nächste Sitzung: Fachschaftsraum (NB/174), Tag und Zeit TBD

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 FSVK

TOP 6 Alkoholverbot

TOP 7 Geld

TOP 8 EP III

TOP 9 Fotots

TOP 10 Vollversammlung

TOP 11 Semesterplanung

TOP 12 Verschiedenes



TOP 1 Organisatorisches
Eröffnung der Sitzung um 14:16 Uhr

a) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Nach ein wenig Patrickbashing geht es nun endlich Los.
Jaron macht wieder das Protokoll, ohne Einwände.
Für die Sitzungsleitung werden Patrick und Lennart vorgeschlagen. Widerwillig
stimmt letzterer zu.
7 Stimmen für Patrick, 3 Stimmen für Lennart, 1 Enthaltung.
Patrick wurde als Sitzungsleitung gewählt.

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit

Beschlussfähigkeit wurde quasi schon festgestellt, aber nicht erwähnt.

c) Festlegung der Tagesordnung

Nach einer kurz scheinenden Tagesordnung stellt Patrick fest, dass die Liste zwei
Spalten hat und entsprechend doppelt so lang ausfällt.
Angenommen mit 9 Stimmen, 1 Gegenstimmen

d) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Nach cHaOs und einer verwirrten Tagesordnung geht es nun weiter.

Protokoll vom 22. März 2023 unter Vorbehlat der Änderungen einstimmig ange-
nommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

a) Diversity-Sitzung

Der Termin muss noch gemacht werden.
Hier ein Link zur Telegram-Gruppe: t.me/+qEMoT671o5IxMDFi

b) Sprecher

Masha möchte gerne mit dem Sprecher und dem stellvertretenden Sprecher reden.

c) Astronomisches Sommerlager

Im August findet erneut das astronomische Sommerlager statt. Die Werbemail wurde
an den Fachschaftsverteiler weitergeleitet.
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d) Tandem.MINT

Dieses Sommersemester findet wieder das Tandem.MINT statt. Diesbezüglich gab
es eine Rundmail im Fachschaftsverteiler, in der sich alle wichtigen Infos zur An-
meldung befindet.

TOP 3 Post
Der stellvertretende Postbeauftragte legt keine Post vor. Belastend.

TOP 4 Berichte

a) AK Merch

Alle danken Cederik. Er wusste nicht, dass man bezahlen muss. Die Lieferung ver-
zögert sich dadurch auf potentiell nächste Woche.

b) Jugend forscht

Findet gerade statt. Lilly wurde von einer Schabe angefaucht bevor sie vom Waffel-
stand der Naturwissenschaftler zur Sitzung ging.
Nachtrag: Der Waffelteig ist leer.

c) Evaluationskommission

Hat getagt. Die Änderungs-/Ergänzungwünsche für den Fragebogen wurden vorge-
tragen und soweit übernommen.
Im Sommersemester soll das neue EvaCoM-System in Kraft gesetzt werden.

d) FSVK

Wird im entsprechenden TOP besprochen.

e) Showvorlesung

Es wird kurze Werbung für die Showvorlesung gemacht, die am 22. und 23. März
von den Chemikern veranstaltet wird.

TOP 5 FSVK

a) Bericht

Die FSVK-Wahl wurde aufgrund des Streiks am Montag verschoben. Das Alkohol-
verbot, sowie die Öffnungszeiten, wurden besprochen.
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b) Öffnungszeiten

Patrick (als Parlamentsprecher), die Prorektorin, sowie weitere Vertreter haben sich
für eine Besprechung getroffen. Es wurde hervorgehoben, dass die Energiekosten im
Sommer senken werden und eine Öffnung an Samstagen des Sommersemesters wie-
der passieren.
Vor allem während der Klausurphasen sollen die Schließungsregelungen zurückgezo-
gen werden. Besonders die Lüftung ist teuer und die Schließung hat über 100.000
Euro eingespart. Man hat zu alternativen für die Öffnung geschaut, diese hätten
aber auch wieder Geld gekostet.

c) Alkoholverbot

Aus dem Gespräch kam heraus, dass sowohl die Prorektorin, sowie das Rektorat
im allgemeinen, nicht von den neuen Veranstaltungsregelungen informiert wurden.
Diese betreffen nicht nur das Alkoholverbot, sondern auch Regeln wie eine limitierte
Zeit für Fachschaftsveranstaltungen.
Die Fachschaften sammeln Problemfälle und werden diese an das Rektorat weiter-
leiten.
Mehr dazu später.

d) Wahlen

Antrag: Die Wahlentscheidungen des letzten Protokolles werden hiermit annuliert.
Es findet eine Wiederwahl statt.
Angenommen mit 8 Stimmen, 2 Enthaltungen

Es folgen die Abstimmungen:
Chrissi und Tillmann (Bio): Dafür (11,0,0)
Sophie (Jura). Kein Votum (0,5,6)
Anmerkung: Es wird darum gebetenm zu warten, bis Sophia eine Stellungnahme
zur aktuellen Situation abgegeben hat und der Rat davon erfährt. Eine Gegenrede
mit einem Dagegensein hat stattgefunden.

Friedrich, Leon und Cedi gönnen sich. Ich kann nich sagn was, aber es erheitert
die Stimung der Ecke deutlich. Im Laufe der Konversation wird Cederiks Existenz-
kompetenz deutlich in Frage gestellt, wie es ein Geld bisher managen Konnte ist ein
großes Rätsel. Jannik haut sich vor Verzweiflung selber gege den Kopf.

TOP 6 Alkoholverbot
Aka. neue Veranstaltungsregeln

Auf der Website der RUB werden verschiedene Regeln aufgewiesen. Darunter finden
sich zeitliche Beschränkungen inner- und außerhalb der Gebäude, ein Verbot von
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elektronischen Geräten innerhalb der Gebäude zur Essensherstellung (z.B. Waffelei-
sen), sowie ein ausdrückliches Verbut zum Ausschank und Konsum von Alkohol.
Ausnahmen sind offizielle Veranstalungen, worum es sich bei diesen Handelt ist ab-
gesehen von wenigen Beispielen allerdings nicht weiter erläutert. Diese Regelungen
gelten nun schon seit über einer Woche.

Bei den Zeitbeschränkungen scheint es sich um Lärmschutz zu handeln und um
Anwohner zu schützen. Der Rat gerät in Verwirrtheit und Aufruhr, denn es gibt
hier keine Einweohner. WIR SIND HIER AUF NEM CAMPUS.

Das Alkoholverbot wurde in mehreren Instanzen bereits durchgeführt. So wurden
Enden von Weihnachtsfeiern vorverlegt und angekündigte Bierpongturniere abge-
brochen. Die Prorektorin und das Rektorat wurden über diese Änderungen nicht
informiert und auch die Geschäftsführung der Fakultät wurde nicht benachrichtigt.
Das Dezernat 5.1 hat das Verbot unter Vorwand des Hausrechtes eigenhändig ein-
geführt. Nun möchte unsere Prorektorin prüfen, was nun Sache ist.

Unsere Debatte lässt darauf schließen, dass wir ohne Alkohol keinen Spaß haben
können und davon dezent abhängig sind. Diese Beobachtung ist sehr korrekt und
könnte nicht näher an der Wahrheit liegen.

Nun betritt Geschäftsführung Masha Gerding den Raum. Sie wird von der Situation
unterrichtet, wodurch sich herausstellt, dass die nicht von den bisherigen Regelun-
gen erfahren hat.

Ein Mitglied der Fachschaft bietet sich an, im privaten weitere Informationen zu
sammeln.

Für alle Interessierte ist hier ein Link mit den Regelungen: einrichtungen.ruhr-uni-bochum.
de/de/eventgenehmigung

TOP 7 Geld
Jaron hat einen eigenen TOP gemacht, um seine Finanzen im Bezug auf die Fach-
schaft unter kontrolle zu bringen. Er gibt nicht Friedrich, sondern der zuständigen
Person, 10 € Pfandgeld und einen Bon für Spiele, für das er das Geld zurück be-
kommt. Danach kommt der Pfandbon. 1 € fehlt noch, der wird im Anschluss ab-
gegeben, in Form von 5 20 ct-Stücken. Danach kommt noch ein Bon mit 22,24 €,
aber eigentlich sollte er nur 20 € wieder bekommen. Dieses Geld war, um Snacks
für den Spieleabend zu beantragen. Es folgt ein Antrag für paar Euro, die zu viel
ausgegeben wurden.

Antrag: Der letzte Geldantrag wird um 2,24 € erhöht, um die Rechnung voll be-
gleichen zu können.
Einstimmig angenommen.
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TOP 8 EP III
Nach einigen Debatten wird Prof. Czarnetzki im kommenden Semester von EP III
abgesetzt. Es wurden Beschwerden an Dr. Meyer gegeben, die offiziell gemacht wur-
den, wodurch sich Prof. Krabbe dafür eingesetzt hat, dass Prof. von Keudell nun
die Vorlesung hält.

a) Türzettel

Die Hausmeister sind durch das NB gelaufen und haben mal wieder Zettel von den
Türen genommen. Dabei wurde auch versucht, die Holzbuchstaben von der Tür des
Fachschaftsraumes zu nehmen. Dadurch wurde die Tür beschädigt. Statt Holzbuch-
staben sieht man nun das Holz der Tür in Buchstabenform. Nun...

Das ganze folgt einer Anweisung von weit oben der RUB-Hierarchie. Dadurch wird
nun nach langer Zeit eine Sicherheitsmaßnahme durchgesetzt, die schon lange exis-
tiert, wo aber nie darauf geachtet wurde. Aufgrund des Brandschutzes dürfen keine
brennbaren Materialien an Türen oder Wänden des Flures hängen. Nun werden -
ohne Ankündigung - diese Gegenstände von Dritten abgenommen.
Dabei handelt es sich laut Zeugenberichten auch um Aufkleber mit Gefahrensym-
bolen, die an Laboren angebracht sind. Das ist schwierig.

Die Fachschaft könnte für Fachschaftsraum und Studiraum beim Druckzentrum zer-
tifizierte Rahmen kaufen, falls wir etwas aufhängen möchten. Alles, was an Türen
hängt muss B1-zertifiziert sein.

Die schwierigste Frage ist nun, wie man Memes in den Fluren aufhängen kann,
wenn nicht in Papierform.

TOP 9 Fotots
LENNART IST DA! UND ER HAT EINE KAMERA DABEI!

Wir machen nach der Sitzung Fotos von allen anwesenden Ratsmitgliedern, sowie
von jedem, der noch fehlt.

Stattdessen passiert nun viel Schabernack. Lustige Antragsachen werden beantragt
sein wollen, aber keiner weiß, was hier passiert (hilfe).

Antrag (Lennart): Patrick wird als Privateigentum der Fachschaft dazu gedrun-
gen ein neues WhatsApp-Profilbild zu machen. Dieses soll so lange bleiben, bis er ein
neues geeignetes findet, aber es muss mindestens eine Woche lang in Kraft bleiben.
Angenommen mit 7 Stimmen und 2 Gegenstimmen

Antrag auf Schließung der Redeliste
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TOP 10 Vollversammlung

a) Raum

Das HNB wurde für die Vollversammlung genehmigt.

b) Essen

Lennart und Cederik wollen Essen machen. Aber ohne Elektrische Geräte!!!

c) Stattfinden

Antrag: Die Vollversammlung wird am 26. April 2023 um 14:00 Uhr im HNB statt-
finden
Einstimmig angenommen (mit 1 abwesend)

d) Wahlaufstellung

• Noah Eichhorn

• Alexander Kazatzky

• Leon Machunze

Wer sich noch aufstellen lassen möchte, kann die nächste Sitzung besuchen, oder
sich an ein Ratsmitglied wenden.

TOP 11 Semesterplanung
Frederike und Eric betreten den Raum. Frederike sagt, wir sollen aufhören zu stinken
:)

a) ZaPF

Unsere Fachschaft wird doch auf der ZaPF in Berlin eine Vertretung finden! Lenanrt
und Günther haben sich dafür gemeldet. Bei der FSVK soll ein Antrag zur erstattung
eingereicht werden. Dagegen gibt es vorerest keinen Wiederspruch.

b) Vertagung

Der TOP wird uns das ganze Semester begleiten, deswegen wird er nun abermals
vertagt.
Antrag: Vertagen des TOPs
Ohne Gegenstimmen angenommen (die genaue Statistik ist ungewiss)
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TOP 12 Verschiedenes

a) Shit

Patrick hat ”Shit” gesagt lmao

b) Erotik-Kalender

Wir wollen, dass Patrick einen Erotik-Kalender macht. Er will es aber nicht. Schade.

c) Barkasse

Als das von Jaron gebrachte Geld in die Barkasse gelegt werden sollte, ist aufgefal-
len, dass eben jene Fehlt.
Ein Betrag von über 160 € ist verschwunden. Sollte das Geld bis nächste Woche
wieder erscheinen, ist nichts passiert. Ist das nicht der Fall, sind wir dazu gezwun-
gen, Anzeige zu erstatten.
Die Menge der Leute, die Zugriff auf die Kasse haben könnten, beschränkt sich
auf die Menge an Leuten mit Schrankschlüssel. Es können also nicht viele gewesen
sein. Es ist vor allem verdächtig, dass das Geld nur kurz nach einer Nachricht in
der FSR-Telegram-Gruppe geklaut wurde, in der erwähnt wird, wie einfach man es
theoretisch entwednen könnte.
Ein Mitglied der Fachschaft demonstiert, wie mach auch Zugriff zum Schrank be-
kommt, wenn man keinen Schlüssel hat. Dadurch vergrößert sich die Menge an Ver-
dächtigen auf quasi jeden, allerdings fragt sich, wie viele von dieser Methode wissen.
Außerdem ist das Timing des Diebstahlt höchstverdächtig.

Ende: 16:06 Uhr

Bochum, 2. April 2023

Jaron Schönwitz
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